



Campus Internacional Pirineos-Mediterráneo:
Sostenibilidad Turística, Agua e Investigación Avanzada

Nota de prensa

CAMPUS INTERNACIONAL PIRINEOS MEDITERRÁNEO (CEI-PM): SOSTENIBILIDAD TURÍSTICA, AGUA E INVESTIGACIÓN AVANZADA

UIB-UDG-CSIC

El Programa Campus de Excelencia Internacional, impulsado por el Ministerio de Educación, busca mejorar la calidad de las universidades españolas y conducir hacia la excelencia los mejores campus en beneficio del conjunto de la sociedad, mediante la agregación, la especialización, la diferenciación y la internacionalización del sistema universitario español.

Presentación de los proyectos Campus de Excelencia en Madrid

Martes, 19 de octubre de 2010, la Universidad de las Illes Balears y la Universidad de Girona presentarán públicamente su proyecto / candidatura a Campus de Excelencia Internacional 2010 en un acto que convoca el Ministerio de Educación en Madrid. La presentación pública del proyecto es la última fase de la convocatoria antes de que una comisión de expertos decida qué proyectos y qué universidades merecen el reconocimiento de campus de excelencia internacional, que va acompañado de la financiación adecuada para implementar las acciones del proyecto presentado.

El acto

El acto tendrá lugar en la sede del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ubicado en la calle Serrano, 117, de Madrid. La inauguración será a cargo del señor Ángel Gabilondo, ministro de Educación, y de la señora Cristina Garmendia, ministra de Ciencia e Innovación del Gobierno español.

Durante el acto, los responsables de 39 universidades implicadas en 22 proyectos presentados expondrán sus planes estratégicos, que serán evaluados por una comisión internacional de expertos.

Las presentaciones empezarán a las 10 horas. Cada universidad tiene 10 minutos para explicar su proyecto. **La UIB-UdG será la quinta y, por lo tanto, hará la exposición aproximadamente a las 10.40 h.**

Por parte de la UIB y de la UdG las rectoras irán acompañadas de miembros de sus equipos, además de otras autoridades.

El proyecto: Campus Internacional Pirineos-Mediterráneo (CEI-PM): Sostenibilidad Turística, Agua e Investigación Avanzada. UIB-UdG-CSIC

Este es un proyecto de la UIB, la UdG y el CSIC que nace con el compromiso del Gobierno de las Illes Balears y de la Generalitat de Catalunya, al que se suman tres universidades (UdL, UPVD y París VI) a través del PRES-PM y 70 instituciones políticas, científicas y empresariales, entre las que destacan: la Sociedad Max Planck, el Instituto Nacional de Investigación en Tecnología Agraria y Alimentaria, el Instituto Español de Oceanografía, el Instituto Catalán de Investigación del Agua; los parques tecnológicos PCit (Girona) y ParcBit (Palma); instalaciones singulares de referencia, como la Fundación Centro de Investigación y Desarrollo en Turismo y Sistema de Observación Costera de las Illes Balears; proyectos emblemáticos, como el de regeneración de la Playa de Palma; algunas de las grandes cadenas hoteleras del mundo, como Barceló, Sol Meliá y Riu; importantes empresas agroalimentarias, como Danone y Nestlé, además de grandes empresas como Telefónica, Endesa, Atos Origin e importantes empresas financieras, lo que facilita la exportación del *know-how* en sostenibilidad turística y ambiental y gestión del agua.

La visión del proyecto del CEI-PM consiste en la transformación, en el marco del polo transfronterizo de investigación y enseñanza superior Pirineos-Mediterráneo (PRES-PM), de los entornos (Illes Balears y Catalunya) en un referente internacional en materia de innovación en sostenibilidad turística y gestión del agua, y en un nodo de conexión de grandes colaboraciones científicas en las áreas de excelencia preexistentes.

La ubicación estratégica de las Illes Balears en el Mediterráneo occidental y de Girona en la frontera entre Francia y España, excelentemente comunicadas con Europa, convierte a estas regiones en punto de encuentro natural entre la UE y España.

Las Illes Balears y Catalunya son las comunidades con mayor porcentaje de plazas hoteleras de España. Su clima mediterráneo hace imprescindible una gestión adecuada del medio ambiente y, en particular, del agua como recurso básico.

Así, ambas regiones y sus respectivas universidades (Universidad de las Illes Balears - UIB y Universidad de Girona - UDG) han desarrollado una gran experiencia en las áreas de sostenibilidad turística y ambiental, así como en el estudio y gestión del agua, lo que las convierte en el marco idóneo para impulsar el desarrollo de la innovación en estas materias, objetivo básico del presente proyecto de Campus Internacional Pirineos-

Mediterráneo (CEI-PM): Sostenibilidad Turística, Agua e Investigación Avanzada. A él se añade el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) con todos sus institutos y centros situados en las Illes Balears y Girona.

Este modelo especializado en innovación, sostenibilidad turística y medioambiental, y en gestión del agua, único en su género, singulariza el proyecto en el contexto de las universidades españolas y europeas.

La investigación que se hace en la UIB, la UdG y el CSIC sitúa el proyecto en el mapa de las grandes colaboraciones científicas internacionales, especialmente en las áreas en que estas instituciones gozan de reconocido prestigio internacional.

La agregación de las tres instituciones, UIB, UdG y CSIC, se convierte en el elemento motor de sus respectivos entornos y en la base dinamizadora del Polo Transfronterizo de Investigación y Educación Superior Pirineos-Mediterráneo (PRES-PM), en el que están implicadas, además de la UIB y la UdG, las universidades de Lleida, Perpiñán Via Domitia y Pierre y Marie Curie (París VI, a través del Observatorio Oceanográfico de Bañuls de la Marenda).

CEI-PM: objetivos y estructura

Objetivos

- 1) Desarrollar un Polo Transfronterizo de Investigación y Enseñanza Superior Pirineos-Mediterráneo.
- 2) Incrementar la innovación y el desarrollo en Sostenibilidad Turística, con especial énfasis en el tratamiento y gestión del agua, promoviendo la exportación del *know-how* en estos ámbitos.
- 3) Consolidar e internacionalizar las áreas de investigación con acreditado prestigio internacional.
- 4) Transformar los campus de la UIB y la UdG y los centros del CSIC que forman parte del proyecto en polos de atracción de talento profesional y de los mejores estudiantes de postgrado, creando una escuela internacional de doctorado.
- 5) Desarrollar las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, e impulsar su uso como elemento transversal a todos los ejes del proyecto.
- 6) Incrementar el impacto económico de la UIB, de la UdG y del CSIC en sus respectivos entornos, contribuyendo a su sostenibilidad, obteniendo los beneficios sociales de la aplicación de una economía sostenible mediante la transformación del escenario del campus en un marco óptimo para el modelo de excelencia internacional, ejecutando las infraestructuras y gestionando el equipamiento y los recursos.
- 7) Incrementar la financiación de la investigación.

Para la consecución de estos objetivos se propone el desarrollo de los siguientes ejes estratégicos, que se corresponden con las áreas temáticas de especialización en las que la UIB, la UdG y los institutos y centros del CSIC ubicados en este entorno geográfico tienen acreditado prestigio internacional:

Campus Internacional del Agua y de la Sostenibilidad Turística (CIAST)

- Línea de Sostenibilidad Turística - LST
- Línea del Agua - LH2O

Campus Internacional de Investigación Avanzada (CIIA)

- Línea de Física, Computación y Aplicaciones - LFCA
- Línea de Alimentación y Salud - LAS

Internacionalización

El CEI-PM está íntimamente relacionado con el polo transfronterizo PRES-PM, en el que están implicadas, además de la UdG y la UIB, la Universidad de Lleida (UdL), así como la Universidad de Perpiñán Via Domitia (UPVD) y la Universidad de París VI (Universidad Pierre y Marie Curie), esta última mediante el Observatorio Oceanográfico de Bañuls de la Marenda. La creación del Campus de Excelencia Internacional Transfronterizo, en el ámbito español, y de un *Pôle de Recherche et de Enseignement Supérieur* transfronterizo, en el ámbito francés, será desarrollada gracias al convenio marco de colaboración firmado por estas cinco universidades con el objetivo de sistematizar, consolidar y fortalecer la cooperación ya existente entre ellas.

Modelo de gobernanza

El CEI-PM se administrará como un consorcio, con una presidencia ejercida por un experto de prestigio internacional, un consejo asesor formado por expertos internacionales, un consejo de dirección como máximo órgano de decisión, un gerente y una oficina de gestión del proyecto, que llevará el día a día y actuará como órgano de coordinación.